

Actividades

Reactivación de la presencia en redes sociales

Desde el primer momento, la nueva Junta Directiva se ha propuesto reactivar y potenciar la presencia en redes sociales de la AME. Con el fin de llevarlo a la práctica, hemos incrementado notablemente la actividad diaria en Twitter y Facebook, lo cual se ha traducido en un sensible aumento del número de seguidores y el reconocimiento por parte de bastantes habituales de estos canales. Queda mucho camino por recorrer con la esperanza de poder llegar a ser cuentas de referencia para los profesionales y aficionados a la meteorología y el clima, para lo cual hay que seguir trabajando en la línea de ofrecer contenidos originales y de calidad.

También se ha abierto una cuenta en Instagram donde nunca habíamos estado presentes antes y tenemos pendiente el revitalizar la presencia en YouTube introduciendo contenidos divulgativos y de interés. Por otra se está contemplando la posibilidad de alojar un blog en la página web de la AME donde nuestros asociados y seguidores podrían participar con sus trabajos y aportaciones.

Juntas ordinarias

El trabajo de la asociación se articula en torno a la celebración de las juntas ordinarias mensuales, que implican una fase previa de preparación de documentación y proyectos, que tras ser debatidos y aprobados se desarrollan posteriormente. Así mismo, la celebración de la Junta implica una revisión del grado de cumplimiento de los acuerdos anteriores, la evolución de los distintos proyectos en curso y el análisis de los problemas que puedan estarse suscitando para proceder a su reorientación si fuera preciso.

A continuación se resumen los puntos principales abordados en las dos últimas que se han celebrado.

1) 8 de mayo de 2019

La reunión tuvo lugar en la sede de ENESA (Entidad Estatal de Seguros Agrarios) y de entre los temas tratados se pueden destacar los siguientes:

• Informe de la reunión mantenida ese mismo día entre la presidenta y secretario de la AME con el presidente de AE-MET (Agencia Estatal de Meteorología), como primera toma



de contacto con la nueva directiva y en la que se abordó la necesidad de renovación del Convenio AEMET-AME con la idea de añadir nuevas líneas de trabajo y colaboración a las ya existentes.

- Informe del tesorero acerca del estado de cuentas y cambio de titularidad de firmas de tesorero e interventor, así como la presentación de propuestas para incrementar los ingresos de la asociación.
- Respecto a las comisiones especializadas se ratificó a José María Sánchez-Laulhé como responsable de *Tiempo y Clima* y a Fernando Bullón para la de "Fotografía". Por otro lado se acordó la creación de una nueva comisión especializada de "Redes Sociales" y otra de "Gestión de las Webs de la AME", cuyos responsables son respectivamente Francisco Javier Martínez y César Zancajo.
- Con el fin de poder difundir contenidos de calidad en redes sociales y dar mayor publicidad a los trabajos publicados en *Tiempo y Clima* se acordó dejar en abierto en la web el contenido de los números que tengan más de un año de antigüedad. Esta medida ha tenido una buena acogida entre muchos seguidores y permitirá no solo hacerlos llegar a un mayor número de lectores interesados, sino incrementar el impacto de los trabajos publicados y el número de accesos a nuestra web.
- Con respecto a la organización de las próximas Jornadas Científicas de la AME, poco se pudo adelantar, a la espera de que tuvieran lugar las elecciones municipales, si bien se barajaron Granada y Santander como posibles sedes del evento. Se acordó que la cuota máxima de inscripción fuera de 250 euros.
- Dentro del apartado de relaciones con la EMS (European Meteorological Society) se trató acerca de la representación de la AME en la reunión de septiembre en Copenhague, en el Comité Científico y de Programación, Comité de Premios así como nominar responsable para la preparación de las reseñas en inglés para su revista. También se decidió que la presidenta de la AME negociara con los presidentes de la EMS y ACAM (Asociación Catalana de Meteorología) la representación de España en el Congreso de la EMS durante los tres próximos años.
- Se abordó contemplar la inclusión de publicidad en *Tiem-po y Clima* acordándose que tanto el tesorero como el vice-presidente seguirían trabajando en este tema, informando puntualmente a la Junta.
- El último punto tratado tuvo relación con la posibilidad de poner en marcha una nueva publicación científica en colaboración con la APMG (Asociación Portuguesa de Meteorología y Geofísica) quedando encargado el tesorero de presentar a la Junta de la AME un documento que posteriormente, y antes de fin de año, se presentaría a las Juntas de las dos citadas asociaciones.

2) 13 de junio de 2019

Esta reunión tuvo lugar en la Sala de Juntas de AEMET. Algunos de los temas abordados fueron continuación y revisión de los ya iniciados en la anterior reunión:

- Representación en la EMS y sus distintas comisiones, informando la presidenta del acuerdo alcanzado con la ACAM para la representación de España en la Asamblea.
- Organización de las próximas Jornadas Científicas, que probablemente tendrán lugar en Granada durante la última semana de febrero de 2020. En el momento de la reunión todavía no se habían podido iniciar contactos con los responsables municipales a la espera de la constitución de los nuevos ayuntamientos. Por su parte, el tesorero presentó un documento de trabajo en relación con este tema, recogiendo una estimación de costes, ingresos y aspectos organizativos a considerar.
- Creación de la Comisión Mixta AME-AMPG para impulsar la nueva revista científica, aprobándose la formalización de la Comisión Mixta según las líneas del documento presentado por el tesorero de nuestra asociación, el cual la presidenta hará llegar a su homólogo de Portugal. No obstante, y hasta que la Asamblea de la AME lo apruebe, el documento tendrá la consideración de borrador de proyecto, sin más compromiso que el de marcar unas líneas que podrán seguir los miembros de la citada comisión.

De entre los nuevos podríamos destacar los siguientes:

• Aprobación de la propuesta de cambiar la redacción del término AME en el "MeteoGlosario Visual" (Diccionario ilustrado de meteorología) de AEMET y utilización de una frase de presentación común en redes sociales más acorde con lo que figura en nuestros estatutos.

El texto finalmente aprobado es el siguiente: "Asociación Meteorológica Española, fundada en 1964 con el objetivo, entre otros, de difundir en España la Meteorología y la Climatología así como sus aplicaciones. La AME edita trimestralmente en versión electrónica e impresa la revista Tiempo y Clima, que constituye también su boletín social. Cada dos años organiza en primavera las Jornadas Científicas en diversos puntos de la geografía española y, conjuntamente con la APMG de Portugal, el Encuentro Hispano-Luso de Meteorología. Puede verse más información sobre sus actividades en el enlace www.ame-web.org"

- Proponer al comité de redacción de *Tiempo y Clima* su ampliación, para incorporar al actual vicepresidente José Luis Sánchez.
- Aprobar los nuevos documentos internos preparados por el tesorero para tramitar la incorporación de nuevos socios corporativos.
- Ante la proximidad del período estival, la junta aprobó no volver a reunirse hasta el mes de septiembre, si bien los miembros de la junta seguirán trabajando en los distintos proyectos en curso manteniendo las reuniones informales entre ellos que estimen necesarias.



Actividades

Concursos fotográficos

El 6 de julio se publicaron en la Galería Fotometeo, en la página web, y en las redes sociales de la AME, los resultados del concurso fotográfico Fotoprimavera'2019, así como las bases del siguiente concurso trimestral, el Fotoverano'2019, convocado por la AME y Tiempo.com.

El plazo de admisión para el Concurso Fotoprimavera'2019 concluyó el 10 de junio, y al cierre del mismo se habían presentado más de un centenar de fotografías, subidas por los participantes a la Galería Fotometeo. Destacar que hubo mayor porcentaje del habitual de fotografías procedentes de diversos países de Sudamérica, y en especial de Brasil. Entre las fotografías presentadas, el comité organizador realizó sendas selecciones, primero las admitidas a concurso, y a continuación, de éstas, las 50

Las valoraciones finales del jurado tuvieron lugar en la propia Galería Fotometeo durante la segunda quincena del mes de junio, y el resultado de las mismas se puede ver accediendo al álbum en la galería y pinchando sobre "Más valorados", en el menú principal, de forma que las foto-

grafías se muestran ordenadas según la puntuación obtenida del jurado.

De las fotografías que ocuparon los diez primeros puestos, destaca la variedad de fenómenos que muestran. La foto ganadora, "Volcán cantábrico", de Imanol Zuaznabar García, que sumó 240 puntos, muestra un atardecer tormentoso desde un enclave muy singular: la playa de Meñakoz en la costa vizcaína. Esta foto la podemos ver en la sección de fotografía de este número de Tiempo y Clima como "la foto del mes de abril". La segunda clasificada fue "Rascando al mar", de Alfons Puertas Castro, habitual participante en nuestros concursos, con sus espectaculares tomas desde su privilegiada atalaya sobre Barcelona en el Observatorio Fabra. En esta ocasión nos muestra una tromba marina sobre el Mediterráneo, que durante varios minutos se paseó frente a la Ciudad Condal en la mañana del 24 de abril. Esta fotografía sumó 235 puntos del jurado y la podemos ver acompañando a estas líneas. La tercera fotografía clasificada

Plazo: Hasta el 10 de septiembre de 2019

Plazo: Hasta el 10 de septiembre de 2019

Les panels el 10 de septiembre de 2019

muestra un fenómeno extremadamente sorprendente, muy difícil de ver y fotografiar, algo que sin duda fue muy valorado por el jurado, una "Fata Morgana" captada por Andrés Fornés Llodrá desde la ciudad de Denia, en el amanecer del 17 de marzo. Esta fotografía, que sumó 230 puntos, la podemos ver como fotografía del mes de marzo.

El cuarto y quinto puestos recayeron en sendas fotografías de rayos nocturnos tomadas en el interior de Cataluña por Carlos Castillejo Balsera. La primera de ellas, "Estruendo" fue tomada el 16 de abril desde Arbeca, en la comarca de Les Garrigues, y la segunda "Contando rayos" el 17 de mayo, desde Sunyer, resultando así la fotografía que obtuvo mayor puntuación de entre las presentadas de dicho mes, por lo que la podemos ver acompañando a las primera y tercera clasificadas en la sección de fotografía de este número de Tiempo y Clima. Dicha sección queda completada con otras doce fotografías de Carlos Castillejo, las que componían su reportaje "Adicción", que obtuvo el primer premio del concurso Meteo-reportaje, y que podemos ver íntegro en las páginas de fotografía de nuestra revista. Respecto al siguiente concurso trimestral, Fotoverano'2019, sus bases no presentan cambios significativos respecto a las ediciones anteriores. Para el mismo se podrán presentar fotografías tomadas en los meses de junio, julio y agosto del presente año. El plazo de admisión concluirá el 10 de septiembre, y los resultados se publicarán, a principios del mes de octubre, de modo que para el próximo número de *Tiempo y Clima* podremos disfrutar con las fotografías que hayan obtenido mayor puntuación en cada uno de los meses para los que se pueden presentar fotografías.



"Rascando al mar", de Alfons Puertas Castro, segunda clasificada en el concurso fotográfico Fotoprimavera 2019